

gründete die höhere Mitverantwortung der DBD bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und seines Kernstücks, des ökonomischen Systems des Sozialismus. Umfassend wurde herausgearbeitet, wie die Parteimitglieder bei der Durchsetzung der objektiven Erfordernisse zur Entwicklung der modernen sozialistischen Landwirtschaft und Nahrungsgüterwirtschaft schöpferisch mitwirken. Er stellte die Aufgabe, die Prinzipien wissenschaftlicher Leitungstätigkeit, insbesondere in der ideologischen Arbeit, mit allen Mitgliedern konsequent anzuwenden und eine politische Atmosphäre des Kampfes für die Verwirklichung der Beschlüsse des Parteitag und des X. Deutschen Bauernkongresses in Vorbereitung des 20. Jahrestages der DDR zu schaffen.

Ernst Goldenbaum dankte den Repräsentanten der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, insbesondere dem Ersten Sekretär des Zentralkomitees und Vorsitzenden des Staatsrates, Walter Ulbricht, für die große Hilfe, die der DBD in den zwanzig Jahren ihres Wirkens erwiesen wurde.

Als wichtigstes Ergebnis bei der Verwirklichung der Parteitagbeschlüsse hob er die weitere Entwicklung und Festigung des sozialistischen Staatsbewußtseins der Mitglieder der DBD hervor. Das Wachstum der Mitglieder der DBD zeigt sich in den schöpferischen Leistungen in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens und in ihrer Bereitschaft, die sozialistischen Errungenschaften gegen alle Anschläge der Feinde zu verteidigen. Immer mehr Mitglieder der DBD eifern den Schrittmachern nach und vollbringen im Kampf um das Weltniveau, in der Entwicklung und Vertiefung vielfältiger Kooperationsbeziehungen, in der Anwendung der sozialistischen Betriebswirtschaft und der Erhöhung der Bodenfruchtbarkeit zur weiteren raschen Entwicklung der sozialistischen Landwirtschaft und Nahrungsgüterwirtschaft hervorragende Taten. Sie sehen darin ihren wichtigsten Beitrag zur ständigen Verbesserung des Lebens der Werktätigen und zur Stärkung der Positionen der DDR und des Sozialismus in der Klassenauseinandersetzung mit dem Imperialismus.

Kollege Goldenbaum legte dar, daß die Mitglieder der DBD die Erklärung von Bratislava als Dokument von großer internationaler Bedeutung werten und ihre Genugtuung über die rechtzeitige Hilfe der verbündeten sozialistischen Staaten für das tschechoslowakische Volk im Kampf zur Zerschlagung der Konterrevolution zum Ausdruck bringen. Sie haben erkannt, daß durch das entschlossene Handeln der verbündeten sozialistischen Länder der Expansionspolitik des Imperialismus ein